

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

La prensa de Murcia nos dedica extremados elogios por haberse con seguido la instalación en nuestra ciudad de la Escuela Provincial de Puericultura que a tan importantes necesidades sociales habrá de atender.

Nos congratulan, como es natural, estas manifestaciones en favor de Cartagena cuyo nombre va sonando frecuentemente fuera de la ciudad y cada vez en más amplios horizontes, alabándola y estimulándola en sus afanes de colocarse a la altura de las más importantes ciudades.

Ayer fué de tablas de S. M.; hoy es la prensa de Murcia la que elogia a Cartagena por sus trabajos y sus nuevas conquistas en el camino del progreso.

Hue'ga repetir a quien son debidas estas mejoras ciudadanas, pues de sobra sabemos que gracias al actual Municipio, presidido por el Excmo. señor don Alfonso Torres, se nos va conociendo como merecemos.

Vayan, pues, nuevos aplausos a nuestro activo Concejo y que le sirvan de aliento para proseguir en el plan emprendido de hacer en todos sentidos una Cartagena grande.

Con ocasión del décimo aniversario de la institución de la República en su país el episcopado de Checoslovaquia ha publicado una carta pastoral cuya tesis es que el Estado no tendrá un porvenir feliz si no se basa en la moral cristiana; a medida que las doctrinas antirreligiosas de la moral libre se extiendan más se resentirán de ello más las costumbres. El Estado se beneficia con apoyar la acción de la iglesia y hasta debe exigir su intervención porque ella contribuirá a la elevación moral del pueblo.

El rejuvenecimiento de la vida cristiana—dicen—acarreará al país un desarrollo espiritual que es la mejor garantía del orden y de la prosperidad. Por el hecho de que la iglesia enseña la «Ley de Dios» y exige de todos sin excepción, sumisión y conformidad a servicios que un ejército o que toda otra institución de ese género.

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Dispone, que se dé de baja definitivamente en las listas de los buques de la Armada, al crucero «Cataluña».

También dispone, causa baja en la Sección de Cartagena y alta en la de Ferrol, el segundo Contramaestre, don Francisco Llorca Soriano.

## Infomación de Guerra

Ha sido nombrado general Gobernador Militar de la sexta Región (Alicante) el general de División don Juan García Aldave y Mancebo, que en la actualidad desempeñaba el Gobierno Militar de Gran Canaria.

—Se nombra Gobernador Militar de Gran Canarias, al General de División, don Joaquín Gardogul Suárez.

—Se nombra Gobernador Militar de Cádiz, al General de División, don Manuel Goded Llopis, que prestaba sus servicios en el Ministerio de Ejército.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Melilla ha marchado doña Encarnación Mir, viuda de Eguino.

—De Murcia regresó ayer doña Mariola Gómez Nieto, esposa del teniente de navío don Juan González.

—A Murcia, el señor Arcipreste don Pedro Gambín.



NOTAS VARIAS

De la predicación del solemne novenario a la Purísima que han de celebrar los Hjos e Hjas de María de la parroquia del Segrado Corazón se ha encargado el Superior de los Dominicos de Madrid, elocuente orador segurado aún no escuchado en Cartagena.



—La Asociación de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina de guerra, celebrará mañana a las ocho y media, misa de Comunión general reglamentaria, en la Iglesia parroquial castrense de Santo Domingo.



## Hace 40 años

Jueves 15 de Noviembre 1888

Según indica un colega, la comisión de policía sigue ocupándose del proyecto de arreglo de la plaza de San Francisco, siendo probable que dentro de breves días empiecen los trabajos.

—Se ha reiterado por la autoridad militar a la Alcaldía, el que se proceda al desarme del Teatro Circo establecido en el muelle.

—A los que suponen que es exagerado cuanto dice la prensa con respecto a la viruela, les indicaremos que durante el mes de Octubre han fallecido en Cartagena y su término cincuenta y dos personas atacadas de dicha enfermedad.

(De nuestra colección)

## Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

## Casa Patricio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

## JUNTA

de Protocolón a la Infancia  
NUMERO PREMIAL O AYER

219

## Conservatorio de Música

La fiesta de hoy

Anoche en el tren rápido llegaron a esta ciudad procedente de Madrid, el eminente profesor del Conservatorio de Madrid señor Fontanilla, en representación del no menos eminente violinista señor Fernández Bordas, que puesto repentinamente enfermo no puede hacer su viaje a Cartagena como era su deseo, y el secretario del Conservatorio madrileño señor Lancha.

En su visita, acompañan a los anteriores el Ingeniero don José Fernández Bordas y los discípulos de esgrima Jaime Micheta de Champourcin, Joaquín Díez Lago, Rafael García Rivero y Gonzalo Fernández Bordas.

A la estación acudieron para esperarles, el primer teniente de alcalde señor Mediavilla, director de este Conservatorio don Miguel Pelsyo y profesorado.

Esta mañana a las once, oficiada por el capellán don Joaquín Mañá, se ha celebrado en la Iglesia de la Caridad una misa a la que han asistido el primer teniente de Alcalde don José Mediavilla, señores Lancha, Fernández Bordas y demás señores venidos de Madrid, con los profesores y alumnos de este Conservatorio de Música.

Se ejecutó precioso himno del gran profesor señor Oliver y cuya letra es del notable poeta cartagenero y director del Conservatorio don Miguel Pelsyo.

Después todas las niñas y niños, con sus profesores depositaron ante las gradas de la Patrona gran cantidad de ramos de flores.

También fueron depositados dos hermosos jarrones con flores.

Igualmente depositaron flores en la estatua de Ilidoro Máiquez.

Esta tarde a las cinco ha dado comienzo en el salón principal del Ayuntamiento, la fiesta cultural, organizada por la dirección del Conservatorio y de la que mañana nos ocuparemos.

## DE FUTBOL

Cartagena-Lorca

Por fin ha llegado la hora de que nuestro primer equipo titular contienda en sus terrenos con equipo forastero.

El próximo domingo, se disputará a nuestra ciudad el equipo titular de la vecina ciudad de Lorca, para contender en partido de Campeonato regional con el Cartagena F. C.

Los muchachos que componen el once lorquino, se hallan en inmejorable forma y confían en que podrán demostrar la superioridad de su equipo sobre el cartagenero, repitiendo la victoria que obtuvieron en su campo.

El Cartagena F. C. presentará en sus líneas algunos nuevos elementos.

El partido del domingo, promete revestir caracteres de acontecimiento.

Partidos de Liga

Se puede asegurar que el Cartagena F. C. entrará en el segundo grupo de la Liga y que en su campo serán ocho los partidos que se jugarán.

Los equipos que lucharán con el Cartagena serán, seguramente, dos de Valencia, dos de Andalucía, uno del

## Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid.—«La Gaceta» al publicar el nombramiento de don Javier Salas, para el cargo de jefe de la comisión de Marina en Londres, anuncia que, en lo sucesivo no se tendrá en cuenta la categoría para el desempeño de ese cargo sino la aptitud personal.

—Otorga un crédito de tres millones de pesetas para pagar las diferencias relativas a la compra y venta de semillas de trigo con destino a la siembra en las provincias necesitadas de nueva simiente.

—Al regresar ayer de cacería el Rey, estuvo en El Pardo, para visitar al Príncipe. También la reina Cristina pasó la tarde al lado de su augusto nieto.

El día 23 dará el Rey un almuerzo a las personalidades francesas que inaugurarán la «Casa de Valázquez».

Por enfermedad de la esposa no viene el Ministro de Instrucción Francés y vendrá el Ministro de Marina.

—Por la embajada de Cuba, personalidades política, la milicia y el profesorado de arte se ha acordado el regalar el Monumento a Machado, en gratitud por el Monumento que allí se levantará al soldado español, habiéndose aprobado el proyecto del artista moro Lanchares.

—Yanquis informó a Estella de la dimisión de Ortuño, en la presidencia de la sección de presupuesto en la Asamblea.

Ha confirmado que los próximos plebiscitos comenzarán el día diez de Diciembre y serán cuatro

Centro, dos de Aragón y con el Real Murcia.

Alusiones contiguas

El redactor de «El Tiempo», Llacanito, es un hombre que cuando no juega de pábrico, lo hace con el pito.

De si es o no cierto lo que nosotros decimos, respecto a la hora que Castro pidió a Leonarte el acta para protestar, solo los señores que allí se hallaban presentes pueden dar cuenta de ello; usted no.

Leonarte, B. Librea, Casanova, García, Sánchez y Abellán le dirán lo que hay de cierto sobre ello.

Y desde luego, para que todos los cronistas locales podamos ponernos de acuerdo, tendremos que recurrir a usted que seguramente será el corresponsal de «Noti Sport» en esa ciudad.

¿Reglaman? Si hombre, si; nosotros tendríamos gran interés en leer el de su exclusivo uso.

¡Cuántos detalles aprenderíamos! Y.... basta para siempre, señor Llacano.

C.M.

o cinco dedicándose uno, a los presupuestos.

—Uno de los delegados de España en la conferencia económica de Ginebra será Flores Lemus habiendo causado buen efecto el nombramiento.

—En la circular del Ministro de Marina señor García de los Reyes, sobre la organización de trabajo en ese Departamento, se destaca el propósito de que presida en la Marina, como norma principal la acción y llegar al máximo en la supresión de trámites para la resolución de los expedientes.

—En Tetuán, Jordana recibió la comisión de moros notables alcaide Anyera y al exministro Benuna, que discursó enalteciendo la personalidad del Alto Comisario.

También visitó a Jordana el general Lombarte, que manda las fuerzas de Artillería del protectorado.

—Entre los intelectuales musulmanes de toda zona de Marruecos, ha producido general satisfacción la creación en Cádiz del curso de enseñanzas auxiliares marroquies en medicina.

—De Córdoba dicen que ha aparecido en el Guadalquivir el cadáver del viajante de Comercio don Manuel Mercader, que salió de Málaga a fines de Octubre, sin tener la familia noticias suyas. Las circunstancias de tener atados los pies y manos hace su onerosidad que se trata de un crimen.

—Se ha publicado el expediente de concesión de la laureada al suboficial de Cazadores de África número doce señor Sánchez Vivanco que defendió el blocao de Ti-Kue de Morache, durante 105 días.

—Dicen de Nueva York que de 220 salvados del naufragio del vapor «Vestri», las dos terceras partes son tripulantes.

Un golpe de mar estrelló contra el barco dos lanchas en las que había treinta y siete mujeres y trece niños.

Entre los supervivientes figura Juan Pusi y su esposa, naturales de Coruña. Hay otro español llamado José González Rua.

—Comunican de Roma que en los centros vaticanos vuelve a decirse que el Consistorio se celebrará en la primera decena de Diciembre, afirmándose que se creados cardenales, el Nuncio de Belin Pelli, el consultor de la Congregación de Concilio Serafini y el Arzobispo electo de Lavitrano.

En tal caso a la Nunciatura de Berlín iría Monseñor Pizzardo.